
8月4日上午，萧王庙街道垃圾
分类大型广场活动在青云村举行。
活动以文艺表演和游戏等形式宣传
垃圾分类的知识，做到寓教于乐，既

“接地气”又不失教育意义。活动现
场，还成立了街道4个片区、企业和
机关事业单位6支垃圾分类志愿者
队伍，并举行授旗仪式。图为在青
云村，村民开展垃圾分类游戏。

又讯 8月4日下午，青春跑拾
运动在我区银泰城举行。锦屏街道
社区代表队、奉化日报小记者队等8
支队伍，100多名志愿者参加此次活
动。

据了解，本次活动由锦屏街道
团工委、区广电中心团委、奉化日报
团支部、区综合行政执法局团委、奉
化银泰城主办，奉化区滴水公益协
会协办。活动中，滴水公益的宣讲
师胡飞虹现场为志愿者科普垃圾分
类知识。15名志愿者在银泰城内进
行垃圾分类宣传。8支队伍每队派
出代表参加模拟垃圾分类计时赛和
垃圾分类知识抢答，奉化日报小记
者队获得一等奖。

记者 邬雪珂 方叶
通讯员 徐腾辉

垃圾分类 让奉化更美
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本报讯（记者 徐华良 通讯

员 沈绿草）记者昨天从区气象台

了解到，今年第 8号台风“范斯高”

和第 9号台风“利奇马”共舞，“利奇

马”逐渐向沿海逼近。

8 月 3 日至 4 日，局部出现大

到暴雨，裘村陶坑最大降雨量达

到 176.9 毫米。今年第 8 号台风

“范斯高”已加强为热带风暴，未

来路径将不会在我国登陆，逐渐

向日本靠近。前天下午 5时，今年

第 9号台风“利奇马”在菲律宾以

东洋面上生成，这是西北太平洋

在 5 天内生成的第 3 个台风。“利

奇马”或达到强台风甚至更高的

强度。

据区气象台高级工程师王武军

分析，受“利奇马”影响，周四到周日

期间，我区将出现明显风雨过程，最

高气温回落到 30℃左右。现在，区

气象台正在密切关注台风“利奇马”

的最新路径及动向，请市民注意区

气象台发布的天气预报。

双台风共舞

“利奇马”向沿海逐渐逼近

8月8日是全国健身日纪念日。8月4日上午，宁波尼可家用品有限公
司党支部、工会组织党员职工利用周末开展了“仁湖公园环湖慢跑健身活
动”，共有50多位党员、职工参加，借此提高职工身体素质，引导职工树立积
极健康的生活理念，丰富职工的业余文化生活。

通讯员 马宜奋

尼可公司开展环湖慢跑健身活动

本报讯（通讯员 徐小英）近

日，区公路段组织“路人甲”志愿者

带上绿豆汤、藿香正气水、清凉油等

防暑降温用品前往金海线慰问正在

作业的养护人员。

上午 9时，养护人员正在修补

金海线的排水沟，切割损坏路面，

摊铺沥青。180℃燃烧搅拌的沥青

让施工现场更加燥热，养护人员身

上的工作服早已湿透。志愿者的到

来，让这热火朝天的场面有了短暂

的停歇。

近期，区公路段每日都备足

绿豆汤分发给高温作业的养护人

员，为避开高温时段，养护人员

每天清晨 5时半到站，下午 6时多

离站，一天 8 个多小时在路上作

业。

据了解，自7月12日以来，该段

已集中修补了江拔线、甬临线、沿海

中线、冒盘线、下横线等路段，累计

修复面积590平方米。

公路养护人员修路忙
半个月修补路面500多平方米

记者 毛淦颉
接受委托、和当事人见面、写

法律文书、开庭辩护、解答法律咨

询……这是马莹标生活的常态。

自 1993年成为专职律师以来，今

年 69岁的马莹标始终活跃在司

法领域，用法律武器维护当事人

和社会弱势群体的权益。

7月 29日，记者在马莹标担

任合伙人和党支部书记的浙江嘉

丰律师事务所见到了他。虽已年

近七旬，但他依旧精神矍铄，身姿

矫健。走进马莹标的办公室，记

者便被满房间的书籍所吸引。除

了法律文书和开庭资料，他的书

柜里和书桌上还整齐地堆放着有

关法律的书籍，这些是马莹标的

“精神食粮”。他告诉记者：“法律

一直在不断地更新，我们也需要与

时俱进，不断学习新的知识，提升业

务能力，更好地为当事人服务。”

“我年轻时当过兵，在部队里

学习了很多政治和文化知识，这

为我此后开展法律工作奠定了基

础，也帮助我树立了正确的人生

观和世界观。”回忆起年轻时的当

兵经历，马莹标打开了话匣子。

1970年，跟随父母在生产队务农

的马莹标应征入伍，来到安徽某

部步兵连机枪班当兵。每天天还没

亮，他就和战友们集合出操，在老

兵的带领下进行射击、投弹、刺刀

训练，学习中国共产党史等一系列

军事和文化课程，晚上的时候伴随

哨声紧急集合也是常有的事。但马

莹标却从不喊苦喊累，还利用空余

时间学习哲学、法律等知识。“很多

人都说当兵苦，但我感觉去锻炼一

下也挺好的。而且在那个年代当兵

不仅可以提高身体素质，还能提升

文化素养。”

马莹标告诉记者，最令他记忆

深刻的还是每年的拉练。一群人背

着背包、生活用品、枪械等随时开展

训练，一走就是半个月，最久的一次

走了一个月多。爬山、打枪、模拟作

战，穿过高山，越过河沟，也踏过沼

泽，虽未真正参与战斗，却能真实地

感受到革命先烈的伟大。

1975年，担任机枪班班长的马

莹标正式退役，回到家乡方桥公社

仓基大队担任党支部书记。此后还

从事了人民调解和法律服务工作，

积极为群众排忧解难。1985年，奉

化电大第一届法律专业开班，出于

对法律的兴趣，马莹标立刻报名，每

周末风雨无阻骑车前往电大学习，

成为了班里唯一一个农村学生。5
年后，他通过了全国律师资格考试，

此后从事专职律师工作，成为奉化

第一位农民律师。一直以来，马莹

标都没有忘记自己的初心，他积极

维护社会弱势群体的利益，甚至为

他们提供免费的法律援助服务。除

此之外，他还多次去学校、农村普法

宣传，并担任农村法律顾问，让法律

走入千家万户。

当兵五年 受益一生
——记奉化第一位农民律师马莹标

本报讯 （记 者 徐华良
通讯员 毛龙飞） 日前，记者

在奉化森泉淡水养殖场看到，6
口土池里自然育出的马口鱼鱼

苗健壮地游来游去。据随同的

区渔业技术推广站站长、高级

工程师董任彭介绍，马口鱼自

然育苗成功的案例非常罕见，

目前只有人工催生育苗成功的

报道。

马口鱼栖息于水域上层，喜

低温的水流，为肉食性鱼类。马

口鱼多生活于山涧溪流中，尤其

是在水流较急的浅滩，底质为砂石

的小溪或江河支流中。近年来由于

过度捕捞等因素的影响，马口鱼自

然资源急剧减少。今年 2月，萧王

庙街道云溪村村民汪龙权在群山环

抱的云溪潘岙大山里挖了 6 口土

池，把山泉引到土池里。3月中旬，

他在袁家岙杜岭水库捕捞了 1500
尾野生马口鱼作为种苗放养在土池

中开始自然育苗，来提高马口鱼种

群数量。

马口鱼自然育苗谈何容易？汪

龙权不服输，学习马口鱼人工催生

育苗技术知识，从中得到启发，并大

胆试验实践。为了马口鱼自然育苗

能获得成功，汪龙权在土池旁边

搭建了棚屋，安营扎寨，每天晚上

几次起床到土池里观察马口鱼产

卵情况，至 7 月 27 日已先后育出

马口鱼鱼苗 30 万尾。前段时间，

汪龙权在观察时发现马口鱼鱼苗

出现弯尾巴现象，判断这是营养

不良的表现。于是，他用自繁的

新鲜水藻和杂鱼当饵料来补充鱼

苗营养，效果非常好。今年 7月上

旬，汪龙权发现鱼苗发生孢子病，

他马上在土池中撒上生石灰，有

效地控制了病情。

汪龙权信心满满地对记者说，

自然育出的 30万尾马口鱼最大的

特点是生长快，估计明年春节可

投放市场。目前马口鱼市场批发

价每公斤为 100元，经济效益显而

易见。最近，他准备向科技部门

申报科研项目，进一步深入研

究。明年将扩大马口鱼自然育苗

规模，带动更多的农民来养殖马口

鱼，培育成新产业，为现代渔业发展

注入新动能。

溪坑马口鱼急剧减少

农民土办法自然育苗获成功

通 知
2019 年奉化区高校毕

业生夏季专场招聘会将于本
周三（8月7日）上午8时至
11 时在区人才市场 （南山
路 198 号） 举办，欢迎高
校毕业生、求职者前来应
聘。

本报讯（记者 毛淦颉 通

讯员 王婷）7月19日，区市场监

督管理局点名曝光了奉化部分餐

饮单位的不规范经营行为，其中

有好几家是市民生活中常点的外

卖，一时间引起了消费者的强烈

反响。

当众多市民看到被曝光店铺

脏、乱、差的后厨照片后，不少人

都表示吃惊，并表示不会再购买

该店铺的外卖。店铺的经营者也

表示，曝光后店铺的生意差了很

多，而这也进一步督促他们进行

整改。那么半个月后，这些被责

令整改的餐饮单位后厨情况如何

呢？记者跟随区市场监督管理局工

作人员来到这几家被曝光的餐饮单

位，查看整改后的情况。

记者看到，此前曝光的店铺基

本都完成了整改。唐嫂黄焖鸡饺子

馆已经停止经营不符合要求的冷

菜，后厨台面干净整洁，大米隔墙离

地存放，物品摆放整洁有序，水槽内

外壁及墙面均清洗干净，并重新购

置了加盖垃圾桶。绕城一粥目前使

用安全无毒的垫子蒸煮食物，店铺

入口处食品原材料、食品相关产品

摆放整齐，店内外环境整洁有序。

德胜餐馆&温州泡饭做到物品定点

定位存放，重新清理仓库，并购置新

的货架，垃圾桶加盖摆放，并更换了

新的砧板。此外，重新粉刷了天花

板，厨房内环境相对之前更加干净

整洁，冷藏柜内物品合理存放，厨房

墙壁、脱排、灶台油污清洗干净。鳟

の寿司店整改后健康证齐全并公

示，冰箱内成品、半成品加盖存放，

且摆放整齐，重新购置清洁的工作

衣，设立清洁工用具存放专用区域，

清洗水池和楼梯下均已清理干净。

常满粥馆卫生间内的食品原材料已

处理掉，按规定办理健康证并公示

墙面、脱排清洁、无油污，物品摆放

整齐，店内环境干净整洁。

据了解，7月15日起，区市场监

督管理局积极开展网络餐饮服务食

品安全“净网行动”，对各网络平台

销售量、口碑点评、投诉举报情况进

行综合分析和重点检查，严查入网

餐饮服务提供者违法违规行为，营

造网络订餐放心消费环境。此后，

区市场监督管理局将持续跟进“净

网行动”整治情况，继续曝光违法违

规经营行为，倒逼餐饮单位落实食

品安全主体责任，强化自律和规范

提升。

首批被曝光餐饮单位基本完成整改

本报讯（记者 毛淦颉）近日，

区红十字博爱志愿服务队、小草志

愿服务联盟联合奉化居敬小学 23
名学生和家长志愿者，来到西坞街

道金峨村开展志愿服务。一到金峨

村，志愿者们便各自分工，进行修

理家电、理发、做蛋糕等志愿活

动。小朋友们也在家长和志愿组织

的指导下分成三组，为村里的老人

准备瓜果、按摩和表演节目，并在

村道里捡拾垃圾。

志愿组织联合小学生开展志愿服务


